
СПбПУ стал драйвером дискуссий на международном экономическом
конгрессе

Cостоялся X Санкт-Петербургский международный экономический конгресс (СПЭК-2025).

На прошедшем в апреле X Санкт-Петербургском международном экономическом конгрессе (СПЭК-2025) основной стала тема
«Труд и трансформация общества: знание, творчество, ноономика». Организаторами мероприятия выступили Институт нового
индустриального развития им. С.Ю. Витте совместно с Вольным экономическим обществом России при участии Секции экономики
Отделения общественных наук РАН и Отделения глобальных проблем и международных отношений РАН и содействии Всемирной
ассоциации политической экономии (WAPE) и Международного союза экономистов. Это значимое событие собрало более тысячи
ведущих ученых, экспертов и представителей бизнес-сообщества из России и 12 зарубежных стран, включая Китай, Индию,
Грецию, Великобританию, Канаду, Турцию, Австрию, Венгрию и другие.

Открывая юбилейный Конгресс на пленарном заседании, директор ИНИР им. С.Ю. Витте, президент Вольного экономического
общества России, член-корреспондент РАН, д.э.н., проф. Сергей БОДРУНОВ отметил, что за 10 лет работы СПЭК наработал
существенные результаты — и теоретические, и практические, стал провайдером научной мысли в практику. В адрес СПЭК-2025
поступили многочисленные приветствия от ученых, общественных и государственных деятелей: от президента РАН, академика
РАН, д.т.н., проф. Геннадия КРАСНИКОВА, Губернатора Санкт-Петербурга Александра БЕГЛОВА, руководителя группы ООН в
России, директора информационного центра ООН в Москве Владимира КУЗНЕЦОВА, президента РСПП, д.э.н., проф. Александра
ШОХИНА, каждый из которых подчеркнул высокую значимость таких мероприятий для объединения интеллектуального
потенциала страны и экспертного обсуждения фундаментальных проблем экономической науки, выработки практических
механизмов решения насущных задач.

В приветствии участникам СПЭК-2025 Председатель Санкт-Петербургского отделения РАН, академик РАН, ректор СПбПУ, д.т.н.,
проф. Андрей РУДСКОЙ указал на важность консолидации усилий научного и экспертного сообщества для решения задач
социально-экономического развития России.

«Традиционно Конгресс собирает исследователей из разных областей — экономистов, социологов, философов, правоведов,
историков, специалистов в сфере образования и представителей точной науки. Здесь обсуждаются ключевые вопросы мировой
экономики, общественного устройства и проблемы стратегического развития России. Сегодня перед страной стоят непростые



геополитические задачи. Система международных связей и структура мировых экономик претерпевает значительные изменения.
В этих условиях особенно важно разрабатывать теоретические и практические предложения по преобразованию национальных
институтов, консолидировать усилия научных сообществ, чтобы обеспечить реализацию национальных целей развития страны», —
отметил Андрей Иванович.

На конгрессе выступили академики РАН Абел АГАНБЕГЯН (член-корреспондент Британской академии, почётный член НАН РА,
вице-президент ВЭО России), Сергей ГЛАЗЬЕВ (действующий член коллегии по интеграции и макроэкономике Евразийской
экономической комиссии, советник Президента РФ), Владимир ОКРЕПИЛОВ (лауреат Государственной премии РФ в области
науки и техники, Член Президиума Союза промышленников и предпринимателей Санкт-Петербурга, сопредседатель
Экономического совета при Губернаторе Санкт-Петербурга) и другие известные ученые- экономисты. Участники форума
обсуждали ключевые вызовы современности – от дефицита кадров и цифровой трансформации до технологического суверенитета
и развития креативной экономики. На пленарных сессиях и круглых столах были представлены доклады об инновациях в аграрном
и индустриальном секторах, перспективах искусственного интеллекта, стратегическом планировании и новых подходах к
макроэкономическому моделированию.

Политех представляла на Конгрессе делегация ИПМЭиТ в составе представителей структурных подразделений института. Наши
коллеги приняли активное участие в работе форума: кто-то модерировал секции, кто-то выступил с докладами, а студенты
получили уникальную возможность познакомиться с новейшими исследованиями и обсудить актуальные вопросы с ведущими
экспертами.

Директор Высшей школы бизнес-инжиниринга д.э.н., профессор Игорь ИЛЬИН выступил не только в роли модератора секции
«Структурно-технологическая и цифровая трансформация промышленности в России», но и представил доклад, посвященный
внедрению цифровых технологий в процессную архитектуру предприятий и организаций. В рамках СПЭК-2025 Игорь Васильевич
возглавил секцию, которая собрала ведущих экспертов, представителей промышленных компаний и ученых. Основной акцент
секции был сделан на обсуждении текущих тенденций, вызовов и перспектив цифровой трансформации в российской
промышленности.

"Цифровая трансформация — это не просто внедрение новых технологий, это изменение всей бизнес-логики, процессов и
подходов к управлению. А успешная трансформация требует комплексного подхода, включающего как технологические, так и
организационные изменения", — подчеркнул Игорь Васильевич в ходе модерации.

В своем докладе Игорь Васильевич представил анализ современных цифровых технологий и их влияния на процессную
архитектуру предприятий. Он подробно остановился на таких актуальных направлениях, как искусственный интеллект, блокчейн,
цифровые двойники, интернет вещей (IoT) и конфиденциальные облачные вычисления. Примеры из практики, представленные в
докладе, включали кейсы из медицинской и энергетической отраслей, над которыми ведется работа в рамках тесного
сотрудничества возглавляемых Игорем Васильевичем ВШБИ и Лаборатории «Междисциплинарные исследования и образование по
технологическим и экономическим проблемам энергетического перехода (CIRETEC-GT)» с бизнес-партнерами ИПМЭиТ.



Подробности: на сайте Политеха.

https://www.spbstu.ru/media/news/nauka_i_innovatsii/spbpu-stal-drayverom-diskussiy-na-mezhdunarodnom-ekonomicheskom-kongresse/

